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10 月 30 日，我市多部门在西津桥社区联合开展“诚信尚俭 共享食安”食品安全宣传系列

活动。市民参加答题盖章活动，品尝“名特优”食品小作坊制作的美食，在欢快的氛围中了解

更多食品安全知识。 融媒记者 王玙铮 摄
共享食安

本报讯（融媒记者 胡跨） 10 月 29

日，市关工委骨干业务培训班在市委党

校开班。市关工委、相关镇（街道、区）等

单位干部54人参加培训。

培训会指出，市关工委要始终坚

持“急党政所急、想青少年所需、尽关

工委所能”的工作方针，推动学习宣传

贯彻党的二十届三中全会精神落实落

细。

培训会强调，要珍惜机会，认真学

习，不断提高自身素质和工作水平，推

动我市关心下一代工作再上新台阶。

坚持正确的政治方向，营造关心下一代

事业疾步奋进的浓厚氛围；坚持精准的

改革举措，驱动关心下一代事业精准破

题的发展引擎；坚持明确的发展路径，

激活关心下一代事业深层飞跃的创新

脉搏。

随后，东城街道望春社区、西溪镇司

法所、市拾光社会服务发展中心分享了

基层组织建设、关工委建设、助老爱老、

爱心助学、“家校社”协同育人机制等特

色做法，并与参训人员进行深入探讨交

流。

培训期间，金华市关工委专职副主

任金闪闪还开展了党的二十届三中全会

精神宣讲。

市关工委骨干业务培训班开班

推动关心下一代工作再上新台阶

家庭共济
让就医有“医”靠

本报讯（融媒记者 胡美樱子）

“我奶奶去看病，听驻院服务站工作

人员说，我医保个人账户中的钱可

以给奶奶使用，这给我们家减轻了

不小的负担。”日前，市民王女士说。

王女士的奶奶今年 72 岁，经常

要去医院看病。王女士说：“我的父

母都是农民，缴纳的是城乡居民医

疗保险，现在奶奶就医自费部分可

以从我的医保个人账户中直接扣

除，真是太人性化了。”

今年以来，我市加快推进职工

基本医疗保险个人账户家庭共济落

地见效，实现省内跨县市共济。共

济范围在原来的父母、配偶、子女的

基础上，扩大到兄弟姐妹、祖父母、

外祖父母、孙子女、外孙子女。此举

大大提高了医保个人账户闲置资金

的利用率，减轻了老年群体就医负

担，增强了参保人员整体获得感，进

一步提升了医保保障能力。

职工医保个人账户家庭共济除

了可以在办事大厅办理以外，还可通

过国家医保服务平台、“浙里办”App

进行办理。该政策自今年 10 月实

施以来，我市家庭共济人数达到

674人次，共济金额约为24.4万元。

本报讯（融媒记者 池欣桦） 10 月

28 日，市检察院联合市民政局开展强制

报告制度专题培训讲座，推动强制报告

制度落实落细，预防侵害未成年人违法

犯罪案件的发生。全市450余名儿童主

任、儿童督导员及未成年人保护站社工

参加。

此次讲座以《落实强制报告制度

为青少年撑起法治晴空》为题，阐述了

未成年人保护工作的重要性和紧迫性，

讲解了强制报告制度出台的背景，重点

解读了强制报告制度的内容和落实情

况。通过参加培训讲座，参训人员可以

了解什么是强制报告制度、哪些主体有

义务报告、哪些情况需要报告、向谁报

告以及不履行报告义务的法律后果等

知识。

培训会指出，未成年人身心发育

尚未完全，自我保护能力有限，部分受

害者在遭受侵害后往往选择沉默，不

敢主动报案。因此，成年人的及时介

入与有效保护显得尤为重要。强制报

告制度的实施，旨在将每一个原本可

能只是旁观者的人转化为未成年人合

法权益的积极捍卫者。要实现“让每

个未成年人都沐浴在幸福安宁的阳光

下”的目标，需要各单位及社会各界携

手合作，共同推动强制报告制度落地

生根，形成对未成年人的强大保护力

量。

在此基础上，市检察院将持续深

入开展未成年人保护工作，进一步拓

展强制报告制度宣传面，团结社会各

方力量，让“旁观者”变成“参与者”，为

未 成 年 人 健 康 成 长 撑 起 法 治“ 保 护

伞”。

为未成年人健康成长撑起法治“保护伞”

我市深化落实强制报告制度

本报讯（融媒记者 童英晓） 10 月

30 日下午，市人大常委会开展 2024 年

度市政府工作部门依法行政工作评议。

市人大常委会主任陈美蓉，副主任程学

军、章锦水、胡潍伟、胡天忠、杨兵以及部

分市人大代表参加。市委常委、副市长

索朗罗布列席。

据悉，本次活动是市十八届人大常

委会产生以来的第二次部门评议。按

“工委联系部门每年评议三分之一左右，

本届全覆盖”的原则，再由全体代表投票

产生每年的评议部门，今年共有 9 个部

门接受评议。评议形式依旧推出了场外

人大代表线上参会、线上投票渠道，目的

是扩大评议的参与覆盖面，争取评议结

果能反映最广大群众的真实意见。

会议首先听取了市司法局、市交通

运输局、市水务局、市商务局、市文化和

广电旅游体育局、市应急管理局、市国有

资产监督管理办公室、市市场监督管理

局、市综合行政执法局 9 个接受评议的

政府工作部门工作情况，以及评议调研

评价工作组报告调研情况。随后，与会

人员对被评议政府工作部门工作情况进

行满意度测评。

陈美蓉指出，开展依法行政工作评

议是人大依法履行职责、强化监督责任

的重要内容，也是支持和促进政府工作

的有力方式。要坚持守正创新，优化工

作评议方式方法。巿人大常委会对去年

评议工作进行了复盘总结、完善提高，今

年的评议做到了参与更广泛、调研更深

入、内容更规范，力求达到评议工作评出

好面貌、好作风。同时，要坚持实事求是，

确保工作评议客观公正。做到调研评价

客观准确、代表投票不偏不倚，评议工作

公平公正，切实发挥评议工作新成效。

陈美蓉强调，要强化结果运用，推动

评议工作取得实效。被评议部门要正确

对待评议指出的问题，逐条梳理提出的

意见和建议；要坚持问题导向，认真研究

分析问题，及时制定整改计划，闭环推

进，全力抓好整改；要以本次评议为契

机，用好人大代表联络站活动阵地，主动

走进人大代表联络站开展进站察民情、

听民意、解民忧活动，紧密联系代表群

众，自觉接受群众监督，切实做好评议

“后半篇文章”。同时，希望市人大常委

会各工委、各镇（街道、区）人大组织好、

引导好、承接好相关活动，把工作评议做

在平时、做在日常，助力“一府一委两院”

各项工作更加符合民意、贴近民心。

市人大常委会开展2024年度市政府工作部门依法行政工作评议

强化结果运用 做好评议“后半篇文章”

轮滑健儿
省赛获佳绩
本报讯（融媒记者 王佳涵） 10

月 31 日，记者从相关部门了解到，

在日前结束的浙江省青少年轮滑锦

标赛中，代表金华市参赛的永康轮

滑健儿获得了佳绩。

据悉，在自由式速度过桩、自由

式花式绕桩、速度轮滑等个人项目

的激烈角逐中，永康健儿共收获了

26 枚奖牌，其中金牌 13 枚、银牌 8

枚以及铜牌 5 枚；在团体项目轮滑

阻拦比赛中，获得少年乙组银牌及

少年丙组铜牌，展现了团队合作的

强大力量。

“我参加了5次省青少年轮滑锦

标赛，这次终于拿到了冠军，感觉非

常兴奋。”在少年男子甲组500米+D

争先赛中拔得头筹的应一鸣说。

“此次锦标赛不仅是对运动员

个人实力的一次检验，更是对团队

协作能力和战术水平的一次全面展

示。期待在接下来的日子里，有更

多轮滑小将在全国乃至国际的舞台

上展现风采。”市轮滑协会相关负责

人说。


